



R A P A I L

RÉSEAU DES ARTS DE LA PAROLE ET
DES ARTS ET INITIATIVES LITTÉRAIRES

Premiers États généraux des arts littéraires et des arts de la parole

Date : 21 et 22 octobre 2025

À la Bibliothèque Gabrielle-Roy et à la Maison de la littérature

En partenariat avec le Festival Québec en toutes lettres du 16 au 26 octobre 2025

Programmation préliminaire

Lundi 20 octobre 2025

18h30 : Soirée de réseautage informelle pour les personnes présentes.



Mardi 21 octobre 2025

Matinée

Bibliothèque Gabrielle-Roy

8h30 : Accueil

9h : Mot d'accueil et conférence d'ouverture

Table de discussion avec des invité·es du milieu pour retracer l'émergence des arts littéraires et des arts de la parole, et l'évolution du réseau depuis la création de RAPAIL.

10h15 : Pause

10h30 : Présentation des résultats des Chantiers de RAPAIL

Les résultats de deux années de recherche sur les réalités du milieu seront partagés. Ils alimenteront l'écriture des recommandations pour l'amélioration et le développement de notre secteur. À la suite de la présentation, les participant·es se répartiront dans les différents ateliers thématiques prévus en après-midi.

12h : Diner

Après-midi

Bibliothèque Gabrielle-Roy et Maison de la littérature

13h30 : Ateliers et discussions en petits groupes pour écrire les recommandations selon les enjeux et les thématiques ressortis des Chantiers de RAPAIL.

Thèmes

1. Défis depuis la conception jusqu'à la circulation des œuvres
2. Défis liés à la diffusion et au développement de nouveaux publics
3. Enjeux économiques
4. Reconnaissance de nos disciplines
5. Relève et formation initiale
6. Inclusion, équité et diversité - enjeux territoriaux
7. Adaptation aux enjeux écologiques



Chaque discussion sera animée par un·e modérateur·ice et aboutira à la rédaction d'une série de recommandations. Les ateliers auront lieu à la **Bibliothèque Gabrielle-Roy et à la Maison de la littérature**.

Ces recommandations guideront les actions et les représentations pour le développement et la structuration du milieu des arts littéraires et des arts de la parole dans la francophonie canadienne, plus particulièrement au Québec.

Soirée de lancement des États généraux

Maison de la littérature

17h : Soirée du lancement officiel des États généraux

Allocutions de membres fondateur·ices de RAPAIL et de personnes politiques officielles. Espace de réseautage festif.

19h: Ceci n'est pas une pub

Promenade accompagnée | Ceci n'est pas une pub : En compagnie d'un·e guide, sillonnez les rues Saint-Jean et Saint-Joseph pour découvrir une sélection des œuvres constituant les installations de *Ceci n'est pas une pub*.



Mercredi 22 octobre 2025

Matinée

Bibliothèque Gabrielle-Roy

9h : Accueil

9h30 : Plénière en groupe

Partage et débats autour des recommandations qui ressortiront des ateliers de réflexion. L'objectif étant d'aboutir à un consensus sur les formulations des recommandations finales.

12h : Pause

Après-midi

Bibliothèque Gabrielle-Roy

14h : Vote des recommandations

Retour en grand groupe pour le vote des recommandations finales des premiers États généraux en arts littéraires et en arts de la parole.

Soirée de clôture

Maison de la littérature

19h30 : Soirée de clôture avec “L’Ambassade des utopies”

L’Ambassade de l’utopie est un projet développé par les villes de littérature UNESCO Manchester et Tartu qui consiste en un forum ouvert de discours, de paroles, d’idées et de performances; un espace où les rêveur·euses, les artistes, les citoyen·nes, les activistes, les architectes et les groupes communautaires sont invité·es à parler de leur vision de l’avenir, à partager des idées qui sont trop importantes pour ne pas être exprimées. Organisé par le Festival Québec en toutes lettres.